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小区加装电梯是定做的

5月18日上午，南京瑞金路1—58号小区机声隆隆，小区电梯加装工作开工。这是5月份以来南京市首1次
开工的小区电梯加装项目。

记者看到，原来的楼栋单元门口被挖了用作电梯井道的深坑，并竖立起了18米高的钢结构。每层楼的楼
梯处，都被加长2米延伸到外面直接连着电梯门。10天就可以安装好

住在三楼的一户居民说，除了原来出入的楼梯稍有改动，其他的墙体都没改动，并不破坏整体墙面，他
们也很放心。

给老房子加装电梯，到底难不难？江苏富士达电梯安装有限公司工程总监万诗传告诉记者，老楼电梯改
造安装方案，这尽管是个新事物，但技术上难度并不大，所需时间费用也并不多。一般需要10天，整体
造价在50万元左右，一个单元一个月的总电费也就100多元。

电梯加装带动了房价

记者了解到，目前电梯的加装都是在室外利用楼道口进行的，并不占业主的地方，这样反而抬升了二手
房的价格。我爱我家一工作人员介绍，同一地段老旧小区的价格本来想相差不大，但装了电梯后，不同
楼栋的房子每平米价格能悬殊一两千元，而且以前需要降价销售的5、6、7层，现在也尤其好卖。

既然如此，

为何现在加装电梯时

仍有不少反对声呢？



难点一：低层住户担心采光

据了解，为了鼓励居民加装电梯，南京市出台了多项激励措施。比如，同意提取住房公1积1金给老楼加
装电梯。今年初，在南京雨花台区花好月苑小区的两户居民成功地提取了14.8万元公1积1金，分别冲抵了
其增设电梯的全部个人分摊费用。

但记者在采访中发现，低层住户对此仍有看法。记者采访了花好月苑小区8幢的一位业主。该业主表示，
自己家在三层，平时不坐电梯，所以就没交钱，而且因为加装了电梯阻挡了他家的阳光，他也很无奈。

其实，低层住户担心的问题，建设方也已经注意到。比如，对于住户们担心的屋外加装电梯会不会挡阳
光的问题，不少电梯就采用了透明的玻璃钢，对光线没有太大的影响。难点二：维修钱杯水车薪？

对于加装电梯，部分物业公司也不太热心，他们担心在以后的电梯养护上收不到钱。一位物业人员告诉
记者：“我们1大的纠结就是费用。有的住户不愿意配合，每个人的想法是不一样的。然后电梯费很少，
可能有的时候一年下来都不能支出这种维保费用。”

来自南京秦淮区市场监管局的调查数据显示，区里目前大部分老旧小区（10年以上）为保障性住宅小区
，住户经济状况参差不齐，导致物业费收取率1高只能维持在80%左右，由此导致老旧小区电梯安全管理
始终处于1低保障的水平，以致电梯故障维修不，故障频发。

难点三：没热心人？

眼下南京市对老旧小区的出新改造正在进行中，也陆续出台了各种措施。但是科巷小区的蔡阿姨说，希
望这些措施能够在细化一点，落到实处。比如，她所在的小区，楼房旧、老人多，很多老人希望早日安
装，但是找不出一个腿脚利索的热心人出面跑腿，“在这种情况下，街道是否可以指派一个年轻一点的
工作人员帮我们跑腿呢？”对于加装电梯的事情，江苏新闻广播之前也有报道。不妨想象一下，当你老
的时候，住在没有电梯的楼房里，上下楼确实不方便。其实，只要楼上楼下相互体谅，协调好，这件事
是可以做到多方共赢的。

我们的建议

1、建议在街道设立“三无”电梯综合协调机构。由属地街道牵头，建设局、市场监管局等相关部门参加
，重点解决电梯安全主体责任单位的问题，落实电梯日常维保资金，确定重大维修资金来源。

2、建议设立区级老旧住宅电梯专项维修基1金。彻1底1消1除老旧小区电梯的资金问题，建议由区设立老
旧住宅电梯专项维修基1金，专门用于无维修基1金或资金不足的保障性住宅小区电梯的大修或更换

工程技术有限公司是专门从事建筑物加固与设计、加装电梯工程等特种技术的研发与施工，并集科研、
设计、施工于一体的综合性高新建筑科技企业。公司成立于2014年6月，注册资金8000万元，具有较扎实
的管理基础和技术力量，拥有特种工程（结构补强）、劳务分包等建筑业企业证书，资质齐全，经验丰
富。

广东嘉集建筑工程技术有限公司是专门从事建筑物加固与设计、加装电梯工程等特种技术的研发与施工
，老楼电梯改造安装预算，并集科研、设计、施工于一体的综合性高新建筑科技企业。公司成立于2014
年6月，注册资金8000万元，具有较扎实的管理基础和技术力量，拥有特种工程（结构补强）、劳务分包
等建筑业企业证书，资质齐全，经验丰富。

前后忙活了半年多后未通过规划审批



2018年5月，齐鲁世纪园小区1号楼1单元的业主林先生便开始筹划自己单元楼的加装电梯项目。去安装电
梯的多个小区实地考察，反复做邻居的工作，与电梯公司多次商议加装方案⋯⋯经过半年的努力，1单元
的加装电梯项目计划终于出炉，林先生等业主共同集向电梯公司预付了23万元。

原本盼着加装计划通过规划审批后即可动工，争取早日用上电梯。可出乎业主们意外的是，加装方案没
有通过规划部门的审批。“规划部门说，我们的加装项目退红线不足，距离花园路太近了。”

记者了解到，齐鲁世纪园小区建于2005年，由于1、2号楼北面毗邻花园路，单元楼门因而设在了楼南面
，而其他单元楼的楼门则与大多数小区一样，楼门设在楼北面。

“业主协商多次，电梯公司考察多次后，双方确定将电梯加装在单元楼北面的空地上。这样既不占用消
防通道，也不影响采光。”业主代表林先生介绍，电梯加装项目采用的是错层方案，电梯停靠点分别设
在楼道2层半、3层半、4层半、5层半的位置。楼道内的楼梯拐口通风窗户处将被打通，通过廊桥与电梯
井道连接。居民乘坐电梯上楼后，需要再向下或向上走半层方可到家。

楼门在南面，电梯设在北面，居民如何乘坐电梯?林先生称，根据设计方案，1单元楼北墙的底层将被打
通，业主从楼门进入单元楼后，穿过单元楼，通过新开的北门进入电梯。“门的位置大概位于楼道楼梯
拐口通风窗户的正下方。”

“单元楼的特殊地理位置，让我们的电梯加装项目比较特殊。”林先生介绍，虽然单元楼出入口设在楼
南面，东区街道老楼电梯改造安装，但1号楼北面还有一块空地，经过测算，面积足以安放加装的电梯。

“忙活了大半年，现在却不让安。”对于规划部门的答复，1单元的业主们十分沮丧，在林先生等业主看
来，1单元的特殊地理位置，并不是业主造成的，“而现在却要让我们为此埋单，这也太无奈了。”

记者探访>>

南面是消防通道楼北距花园路仅6米

“家家都有老人，就连二楼的业主也愿意出钱加装电梯。”林先生坦言，1单元业主加装电梯的意愿十分
强烈。“501原先住着一位70多岁的大爷，这两年嫌上下楼不方便，搬到孩子家去住了。每次回来，他都
问我电梯加装项目怎么样了，催我抓紧办。”

“现在天天盼着装上电梯，能下楼散步透透气。”年初生病住院三个多月，尽管已经出院，但62岁的502
室业主张女士身体依旧十分虚弱，甚至连出门散步的力气都没有，只能每天在家里走走，“爬趟五楼，
在家得休息半天”。

一面是业主们的迫切愿望，一面是规划部门的不同意，如今1单元楼的业主们已经不知所措。

初方案被拒后，电梯公司也设计了另一套加装方案——在1单元楼南面加装。“这个方案根本不可行。”
林先生表示，楼南是一条小区主干道也是消防通道，电梯加装于此，既影响居民通行，也影响消防安全
。“楼南还是阳台与卧室，装了电梯既影响采光，也改变了房间布局。”

19日，记者在现场看到，1单元楼门口的通道宽约6米，东边其他单元楼的出行皆须由此而过，道路标注
着“消防通道，严禁占用”等黄色字眼，若将电梯加装于此，无疑是在路中间增设了一个障碍物。

随后，记者又跟随林先生来到1号楼北墙的空地处。空地位于1号楼与小区围墙之间，面积约20—30平方
米。围墙距离1单元北墙约6米，围墙外便是花园路的人行道。加装的电梯计划装在离墙3米处，离着围墙
也有3米。“这里是合适的地方了，可现在就是无法通过规划审批。”林先生无奈地说。

老楼加装电梯将修订出台新办法



据悉，截至2019年1月，济南市内5个试点区共有452个单元已完成规划审查手续，共有270个单元的加装电
梯已开工，共有154部电梯竣工并验收合格。此前，济南市房管局相关负责人也表示，2019年济南市老楼
加装电梯计划安装不少于200部。

2019年济南市两会期间，济南市政协常1委、市住房保障和房产管1理1局(市城市更新局)委、局长徐春华
曾公开表示，《济南市既有住宅增设电梯办法(试行)》在今年7月20日到期后计划延续到年底，老楼电梯
改造安装案例，同时，2019年做好政策修订的准备，充分总结试点经验，在2020年适时出台新办法。

距离红线仅三四米 明显不符合规定

林先生向记者出示的《建设项目规划咨询意见函》上面写道:“经研究，增设电梯设计方案不符合《济南
市既有住宅增设电梯有关手续办理导则》中建筑方案设计要求第6条的规划审查要求。”

据悉，《济南市既有住宅增设电梯有关手续办理导则》中建筑方案设计要求第6条规定为“沿城市主次干
道楼房增设电梯的，增设电梯后退规划道路红线距离须满足规划要求”。

19日，济南市规划局第三分局相关工作人员表示，齐鲁世纪园1号楼1单元的电梯加装项目之所以未通过
规划审批，主要原因是加装电梯项目距离花园路太近，无法满足“建筑退让”的相关规定。“规划道路
红线15米内不能新建、扩建各类建筑，而该单元楼的设计加装电梯位置距离红线仅有三四米，明显不符
合相关规定。”

“这栋单元楼位置比较特殊，目前大部分都是在小区内部加装，几乎没有沿主干路加装电梯的单元楼。
”上述工作人员介绍，道路红线是指规划的城市道路路幅的边界线。根据《济南市城乡规划管理技术规
定》相关规定:沿城市道路两侧新建、扩建、改建各类建筑退道路红线的距离一般情况下应当满足下列规
定:沿城市主干道及以上级别道路的，退让距离不小于15米；沿城市次干道的，退让距离不小于8米；沿
城市支路的，退让距离不小于5米；临城市立交的，退立交控制线的距离不小于8米。

上述工作人员表示，上述的规划规定已经向1单元的业主们解释过多次，也曾数次去现场查看。“我们也
理解他们的迫切心情，但在建筑物北面加装电梯的设计方案，无法达到审批要求，建议他们考虑其他方
案。”

广东嘉集建筑工程技术有限公司是专门从事建筑物加固与设计、加装电梯工程等特种技术的研发与施工
，并集科研、设计、施工于一体的综合性高新建筑科技企业。公司成立于2014年6月，注册资金8000万元
，具有较扎实的管理基础和技术力量，拥有特种工程（结构补强）、劳务分包等建筑业企业证书，资质
齐全，经验丰富。

39.如何选择质量可靠的加装电梯产品？

答：加装电梯涉及到方案设计、基坑施工、井道施工、电梯安装、连廊装饰等方面，需要多、多工种配
合。建议选择具有加装电梯施工组织经验的实施单位承接，针对业主的需求并结合现场实际条件进行合
法化、化、定制化设计，选用市场成熟的电梯产品或针对加装电梯市场开发的产品，以保证质量。

40.加装电梯产品有哪些类型？

答：主要有3种类型：

（1）在钢筋混凝土电梯井道内安装有机房或无机房电梯；

（2）在钢结构井道内安装有机房或无机房电梯；



（3）带钢结构井道的一体化电梯。

41.加装电梯可以布置在既有建筑的哪些位置？

答：加装电梯应因地制宜选择布置位置，可选择的布置位置有：

（1）建筑北立面；

（2）建筑南立面；

（3）山墙立面；

（4）特殊部位。

42.加装电梯有哪些入1户方式？

答：加装电梯有平层入1户、错层入1户两种方式。

43.什么是平层入1户？

      答：平层入1户是指既有建筑加装电梯后，电梯停靠层站与住户所处的楼层通道或阳台地坪处于
同一水平面，乘坐电梯到达相应楼层后，可直接通往入1户门的方式。见图3。

44.什么是错层入1户？

      答：错层入1户是指既有建筑加装电梯后，电梯停靠层站与楼梯间转角休息平台处于同一水平面
，乘坐电梯到达相应楼层的休息平台后，乘客需向上或向下走半层步行楼梯，再通往入住户门的方式。
见图4。

45.平层入1户方式有哪些特点？

答：（1）设置在单元门入口、阳台、阴台或其他位置；

（2）乘梯后可直达相应楼层，实现无障碍通行；

（3）通常需要占用部分室内面积作为通道；

（4）需另行增加入1户防盗门；

（5）采用阳台或阴台入1户时，需要进行封闭改造；

（6）住户的隐私会受到一定影响；

（7）必须设置应急救援公共通道；

（8）项目工程造价较高。

东区街道老楼电梯改造安装-老楼电梯改造安装预算-广东嘉集由广东嘉集建筑工程有限公司提供。广东
嘉集建筑工程有限公司拥有很好的服务与产品，不断地受到新老用户及业内人士的肯定和信任。我们公
司是商盟认证会员，点击页面的商盟客服图标，可以直接与我们客服人员对话，愿我们今后的合作愉快



！同时本公司还是从事广州房屋加固，房屋加固基础，房屋加固哪家好的厂家，欢迎来电咨询。
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